
 

 

Klartext gesprochen… 
……………………………………………………………………………………………………………. 
Fußball in der BRD 
Nationalmannschaft und andere Mannschaften auf Landes-Bezirks-Kreiseben 
Bundesliga 1 und 2 und 3 etc. 
 
 
Er heißt immer in Deutschland haben wir Top-Fußballtrainer / innen (Weltklasse- Trainer) 
Ja wo sind denn diese, wenn Top-Trainer nicht in der Lage sind eine Mannschaft aufzubauen, die 
guten Fußball spielen auf dem Feld. 
 
Ist also nichts zu sehen, also gibt es keine Top-Trainer, so ist es zu deuten. 
Es geht nicht darum ob man gewinnt oder verliert in einem Spiel. Es geht doch darum einen guten 
Fußball zu spielen, um nichts anders, wenn man mit Würde verliert, aber man sieht den Einsatz und 
den Willen einer Mannschaft, die vom Trainer Top eingestellt war und ist, dann ist es keine Schande 
zu verlieren.  
Die würde auch jeder Mensch dann positiv verstehen, aber wenn wie ein wilder Hafen auf dem Platz 
gespielt wird und der Trainer dies nicht sieht oder sehen will, dann hat er nicht die Mannschaft gut 
aufgestellt, also kann er kein Top-Trainer sein. 
Ein Top-Trainer muss und sollte so etwas erkennen, wenn dies nicht so ist, ist er kein Top-Trainer, 
ganz einfach. 
Nach jedem Spiel heißt es, wir müssen besser werden, immer wieder die gleiche Aussage. 
Jeder Spieler muss auch den Trainer akzeptieren, ist dies nicht der Fall dann hat man verloren. Schon 
bei „nur“ einem Spieler der den Trainer nicht mag ist es so! 
Ich spreche aus Erfahrung als Trainer, nicht aber in dieser Sportart, es ist ganz egal welchen Sport 
man ausübt, es ist dann immer so! 
 
Wenn alle Sportler den Trainer mögen, dann hat man schon einmal einen Sieg eingefahren. Und man 
ist auf der richtigen Spur, mit allem! 
 
Ein Trainer sollte auch auf seine Spieler hören und auch zuhören, was die zu sagen haben und nicht 
ignorieren. Überhebliche Trainer sind fehl am Platz. Trainer und Spieler müssen zu einer Einheit 
aufgebaut sein, dann hat man Erfolg, schaffen nur wenige. Es braucht nur 1 Sportler sein der nach 
dem Motto geht “der kann mich heute am Arsch lecken“ hat man schon verloren. Keine Einheit mehr 
gegeben, so einfach ist es. 
…………………………………………………………………………………………………………………………………….. 
Gez. Trainer Dieter Dölling einer anderen Sportart, also nicht Fußball 
(Es ist egal welche Sportart, ist immer das gleiche Spiel!) 
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